
“福”的本质和定义 

约瑟自己没有财产, 但他就是“福源”, 使多人因他蒙福! “福”, 并不

是指“拥有更多的”, 乃是指“拥有赐福之神的”, 也是指“现在享受的”! 

约瑟很快要进到监狱里面的时候，他是没有财产的，但他就是福源，使多人

因他蒙福。各位，这个福的定义各位要正确了解，华语只讲这一个“福”，我觉

得不太满意啊、不过硬啊，“祝福”才能过硬。这个“祝福”的定义是什么呢？

祝福并不是指拥有多少的，乃是指拥有万福之源——赐福的神，这是福的一个定

义了，也是指现在享受的。 

各位，这个世界上所谓人们都说有福的人，他们是因为多得而愁苦，圣经也

这么说，我们确认的时候也的确是这样——愁苦！有钱少的自己可以吃饭，有这

样钱的人不愁苦，农民不愁苦，钱多的人愁苦的不得了。其实人啊，真的需要的

是三碗饭、一张床、一套衣服了。 

各位，多有的并不等于有福的，乃是你单纯享受的才是福。你的生命连接于

福源——昨天晚上有吃饱了，今天早上又有，今天中午又有，到晚上又有，有这

样的人。很多人是要多得什么，要得多少来浪费他地上那么尊贵的时光。他们大

大误解了——他们多得了必定有力量来荣耀主、侍奉主？不!上帝从来没有这样

说，你已有的东西来侍奉他，没有一个人是得到感化的。 

多有钱的人如比尔盖茨；如果我给一个孤儿院奉献五百块的话，孤儿院的院

长会讲，“听说牧师什么钱财都没有，五百块这么大的钱，真的谢谢，我知道这

是你的心血。”但是比尔盖茨给一个机构 100万，大家都“哼！”这么的吝啬。各

位，多有的不能感化人，各位正确要了解。像有的人自己快要离开世界，还活在

这个地上的时候，天天看到七个孩子为争那个财产，甚至整个的关系破坏；就算

孩子们对你好，心里面也是怀疑是否你是真的爱爸爸，还是爱我的钱财。 

各位要多思想《传道书》中说的关于钱财，我们真的是需要这个的智慧，但

是上帝在钱财上给我们的祝福——是叫我们用就是真的自己没有寄存的，但是怎

样一天一天信靠上帝来生活，万民得到的感化是在这里了。然后他在那样的过程

当中，其实他要多赚钱的话，他会赚到钱的。各位，保罗这样的人要赚钱的话，

他的聪明，他的蒙恩，就是赚几个屋子是没问题的，但是他就像耶稣基督一样，

为了安慰没有的，他故意成为没有的，来跟他们成为一家人，成为伙伴，所以他

的没有本身是一个祝福，他的没有本身是上帝喜悦的、上帝的奖赏来的。 

我盼望我们华府基督生命堂弟兄姐妹真的是明白——福的本质，福的定义，

很多的钱财你拥有，然后你不忧虑，有点轻视常常忧虑的人。各位这个不是祝福，

不是福，乃是咒诅，那是祸患了。所以我是主张传道人是应该没有钱，就像耶稣

基督一样，但是会叫很多人蒙福的。 



各位，以利亚他只有骆驼的衣服毛衣而已，但是他一祷告，天门打开，降雨，

整个以色列会蒙福。他在萨勒法寡妇的家，一直到下雨，他一祷告，就是不缺乏；

妇人的儿子死了，他一祷告，儿子的生命复活。比全世界更重要的是生命了，这

样的福源。 

人都在玛门神身上很软弱，各位真的是有供应者吗？各位，这个礼拜好好的

检讨自己的生命。 

节选自 2017 年 10 月 15 日主日信息：神与约瑟同在,他就百事顺利 (创世

记第 56讲) 

 


